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Claudio Sanfilippo, nato a Palermo nel 1961, è il
nuovo Questore di Trapani, sostituisce il Questore
uscente Maurizio Agricola. Sanfilippo, che è stato

fortemente impegnato nella lotta alla criminalità organiz-
zata a Palermo partecipando ad importanti operazioni an-
timafia, ha poi assunto la reggenza della squadra mobile
alla Questura di Genova ed ha poi diretto le Questure di
Parma e Crotone, sino ad essere nominato oggi, 16 luglio,
Questore nella provincia trapanese. "Sono contento di es-
sere tornato in Sicilia - ha detto - conosco bene questo ter-
ritorio, nei miei 10 anni a Palermo ho avuto modo di
conoscere le dinamiche locali in maniera approfondita.
La Questura, per quelle che sono le mie impressioni, mi

sembra estremamente produttiva. Cercherò, nei limiti del
possibile con la mia esperienza ormai trentennale di fun-
zionario di Polizia, di  portare una ventata di novità che
sia ulteriormente foriera di nuovi risultati". Sono qui da
solo poche ore, avrò bisogno di qualche giorno di tempo
per approfondire i bisogni del territorio, ma sicuramente
lavorerò in sinergia con la Prefettura, le istituzioni e le
altre Forze dell'ordine per ottimizzare al meglio il nostro
lavoro, e lavoreremo anche per avvicinare i cittadini alle
forze di Polizia, con una comunicazione diretta e traspa-
rente che possa migliorare i rapporti con la cittadinanza e
agevolare  quanto possibile chi vuole denunciare o rivol-
gersi alle forze dell'Ordine".

Il sostituto di Maurizio Agricola ha al suo attivo una lunga esperienza nella lotta alla mafia

Il nuovo Questore di Trapani Claudio Sanfilippo: "Felice di
tornare in Sicilia, lavoreremo con tenacia e trasparenza"
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Noi, Voi e Loro
Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO

O
gni giorno in redazione ed anche per strada
per qui pochissimi che ci riconoscono una
certa disponibilità per via del “mestiere”,

ci giungono note di protesta su diversi argomenti,
accompagnati  da richiesta di pubblicazione. Sono
tanti e a volte, scusateci, incomprensibili gli argo-
menti che ci chiedete di porre all'attenzione del-
l'opinione pubblica, tramite le nostre testate. Non
vi sveliamo nulla di nuovo se tra le scelte che voi
stessi fate ci sono le denunce sulla situazione della
raccolta della spazzatura in città. Ormai ci ab-
biamo fatto il callo ad ascoltare e leggere le (giu-
ste) segnalazioni del tipo: “la via x è sporca”; “il
sindaco non fa nulla e la mondezza è per strada”;
la mia strada è invasa dai sacchi di spazzatura da
giorni” e via così non raccogliendo... L'ultima in
ordine di tempo ci arriva da un gruppo di cittadini
di via Grotta del Toro, quartiere residenziale del-
l'immediata periferia di Marsala. La foto, come
tante del genere, parla chiaro. La frase “princi-
pale” che l'accompagna recita che ogni giorno,
malgrado la raccolta notturna, spuntano nuova-
mente i sacchetti. Ora noi sull'argomento spazza-
tura non saremo mai teneri e non faremo sconti a
nessuno. [ ... ]                       ...continua in seconda

Erano già intervenuti i titolari di
lidi e con l'inizio della stagione
estiva, anche diversi villeggianti

della zona a segnalare l'invasione di
alghe in zona Lido Pakeka, in partico-
lare però, nella porzione di spiaggia li-
bera. Già lo scorso anno erano iniziati
i malcontenti così come era iniziata la
montagna di “alghe” (anche se nella
fattispecie alga non è). Lì nessuno può
più mettere piede perchè il litorale è
pieno di posidonia, la pianta marina ca-
ratteristica dei nostri mari e salvezza
delle nostre coste. Ma in questa area
del Lungomare Mediterraneo, non è
stato fatto l'intervento consentito dalla
legge, ovvero accumularla da una

parte, o da più parti, per consentire ai
bagnanti di usufruire della spiaggia per
poi a fine stagione estiva, riportare la
posidonia nel suo habitat originale. “Ci
siamo dovuti tutti spostare nelle zone
di mare vicine perchè non si può più
mettere piede in questa parte di litotale,
tra il Pakeka e l'ex Fortino, anche per-
chè non si sa cosa si nasconde sotto
questa montagna di posidonia, vetro,
rifiuti, sassi – affermano gli abitanti -,
c’è di tutto per non parlare di formiche
ed insetti. Perchè la pianta è anche
marcia. Abbiamo più volte chiesto l'in-
tervento del Comune per pulire il tratto
di spiaggia ma è ancora in pessime
condizioni”. 

La posidonia invade un tratto del Lungomare Mediterraneo
I cittadini: “La spiaggia libera è pericolosa e non più fruibile”

CRONACA Nei pressi dell'ex Fortino ai bagnanti resta una porzione di spiaggia. Le proteste erano iniziate lo scorso anno
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[ Noi, Voi e Loro ] - Abbiamo le nostre gerar-
chie sulle responsabilità: partono dal governo
regionale, quello di prima ma anche e soprat-
tutto quello attuale che dopo otto mesi non ha
elaborato un piano serio per il settore. E dire
che Nello Musumeci in campagna elettorale...,
e arrivano all'amministrazione comunale di
Marsala. Malgrado l'impegno che sindaco e il
suo vice ci mettono quotidianamente, il livello
di differenziata pur raggiungendo buone quote,

in alcuni quartieri fa crollare la media. Non ci
convince neppure la proroga di un anno per
dare il via al nuovo sistema di raccolta. Ma sta-
volta però, noi che non siamo stati mai teneri
con la “politica” diamo ad altri la responsabi-
lità (poi torneremo alle consolidate abitudini).
La colpa è anche dei cittadini. Colpa non lieve.
Ci chiediamo è davvero impossibile dividere la
carta dalla plastica ed esplorle nei giorni in cui
è stabilito? Alcuni abitanti di taluni quartieri e

del centro urbano sembra che lo facciano appo-
sta. Lasciano la spazzatura, regolarmente indif-
ferenziata, dappertutto. A volte la portano
lontano dalle proprie residenze (giusto, meglio
sporcare il marciapiede degli altri) ma ormai
sempre più spesso la depositano, fuori orario e
non differenziata correttamente, anche sotto
casa, “tanto quelli del comune la vengono a
prendere”.Vogliamo scommettere che sono poi
quelli che si lamentano di più?

Apartire da oggi, Marsala celebra il 26° An-
niversario dell'attentato mafioso - in cui per-
sero la vita Paolo Borsellino, Emanuela Loi,

Agostino Catalano, Claudio Traina, Vincenzo Li
Muli e Walter Eddie Cosina – con diverse iniziative
che si concluderanno giovedì 19 luglio con la par-
tita “Un calcio alla mafia”. Questi gli eventi in ca-
lendario: oggi alle ore 18, “Legalità e lotta alla

mafia: un impegno di tutti, per tutti” è Il tema del-
l'incontro-dibattito che si svolgerà nel piazzale della
Chiesa di San Giovanni al Boeo, dove relazione-
ranno Mons. Giuseppe Marciante (Vescovo di Ce-
falù) e il dr. Vincenzo Pantaleo (Procuratore della
Repubblica di Marsala): presenzieranno Mons. Do-
menico Mogavero (Vescovo di Mazara) e il dr. Al-
berto Di Girolamo (Sindaco di Marsala). Sarà
altresì presentata la Lettera dei Vescovi di Sicilia
“Convertitevi”. L'Associazione Libera - Presidio
"V. Pipitone" di Marsala - organizza due appunta-
menti. Domani, 18 luglio, al campo di calcio di Sap-
pusi (ore 18) si svolgerà la partita tra i ragazzi del
quartiere e i ragazzi dell'aria penale partecipanti al
campo "Amunì Mare Mare"; Giovedì 19, al Centro
socialie Sappusi (ore 16:30) si inaugurerà sia
il "Giardino di Emanuela"che il murale alla memo-
ria delle Vittime di via D'Amelio, cui si dediche-
ranno anche i sei alberi da piantumare nel quartiere.
Ancora giovedì, al Convento del Carmine (ore 18),
la tavola rotonda organizzata dall'Associazione Na-

zionale Magistrati – sezione Distrettuale di Palermo
avrà per tema“Paolo Borsellino: il coraggio e
l'esempio. Emanuela Loi e le donne vittime della
mafia”. Interverranno: Luca Palamara (consigliere
del CSM), Francesco Minisci (presidente del-
l'ANM), Gioacchino Natoli (già presidente della
Corte d’Appello), Alessandra Camassa (presidente
del Tribunale di Marsala), Angelo Piraino (consi-
gliere della Corte di Appello di Palermo) e Luana
D'Amato (sovraintendente della Polizia di Stato).
Alle ore 20:45, allo Stadio Municipale, “Un calcio
alla mafia” è la partita, con ingresso libero, che
vedrà di fronte Nazionale Attori e Nazionale Magi-
strati. L'incontro - promosso dal Comune, l'Anm e
l'Ordine Avvocati di Marsala, con madrina Chiara
Esposito (finalista a Miss Italia 2016 e “professo-
ressa” ne L'Eredità della RAI) – vedrà in campo
molti personaggi del mondo del Cinema/Televisione
e una rappresentativa di Giudici/Procuratori prove-
nienti da tutta Italia.

Strage di via D'Amelio: da oggi tre giorni di iniziative a Marsala
CELEBRAZIONI Incontro-dibattivo a San Giovanni al Boeo, poi partite a Sappusi e al Municipale con la Nazionale Attori

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Mentre a Favignana il
Centro Recupero
Tartarughe Marine

lavora costantemente per ri-
portare in acqua le tante spe-
cie di Caretta Caretta che si
trovano al largo in difficoltà o
che vengono ritrovate sulla
battigia spesso ferite, qualche
altra volta le tartarughe ma-
rine delle nostre acque non
trovano fortuna. E' il caso
della Caretta Caretta che è
stata ritrovata vicino al Prin-
cipino, la porzione di spiaggia
che si trova nella Riserva
delle Isole Orientate dello

Stagnone. Un gruppo di ba-
gnanti che si trovavano sul
posto ieri pomeriggio, si sono
accorti dell'animale già privo
di vita, galleggiare a pelo
d'acqua ed hanno subito avvi-
sato le Autorità apposite. Sul
posto sono subito intervenuti
i Vigili urbani di Marsala, che
hanno prontamente chiamato
gli operatori dell'Energeti-
kAmbiente che, come da
prassi, hanno portato via la
carcassa dell'animale marino
per poi distruggerla e smal-
tirla correttamente. 

Trovata Caretta Caretta morta alla Riserva dello Stagnone
CRONACA Alcuni bagnanti l'hanno trovata galleggiare a pelo d'acqua vicino al Principino. Portata via da Energetikambiente

“Plaudo ancora
una volta l'as-
sessore regio-

nale alla Salute, Ruggero
Razza, che ho ripetuta-
mente incontrato nelle ul-
time settimane, il quale
mi ha tempestivamente
comunicato che la Giunta
Musumeci, ha apprez-
zato, su sua proposta, il
piano di riordino della
rete ospedaliera siciliana,
approvandolo con appo-
sita delibera”. Lo afferma
Paolo Ruggieri, respon-
sabile provinciale del
Movimento Diventerà
Bellissima. “Alla nostra
Provincia – continua l'av-
vocato marsalese - ven-
gono riconosciute ben tre
DEA (Dipartimenti di
Emergenza e Accetta-
zione) di primo livello,
atteso che la nuova rete,
nel confermare quello di

Trapani, “promuove” con
tale qualifica i presidi
ospedalieri di Marsala e
di Mazara del Vallo.
Comprendo che ogni re-
altà territoriale legittima-
mente aspira ad avere un
ospedale di primo livello
ma in una ottica più com-
plessiva francamente
sono ampiamente soddi-
sfatto dell'attenzione che
l'assessore Razza ha dato
alle istanze provenienti
dalla Provincia di Tra-
pani, valutando proposte
e criticità con la dovuta
obiettività”. Per Ruggieri
la VI Commissione del-
l'Ars e la concertazione
con i Ministeri compe-
tenti confermeranno tale
piano di riordino che
andrà a migliorare il li-
vello dell'offerta sanitaria
pubblica nel nostro terri-
torio.

Paolo Ruggieri:“Tre
DEA in Provincia”

MARSALA /2 “Bene l'assessore regionale Razza”

Si terrà questa mattina, a partire dalle 10.30,
presso la Sala Stampa dell’Ars, una confe-
renza stampa, convocata su iniziativa del ca-

pogruppo dell’Udc Eleonora Lo Curto e del
coordinatore nazionale dell’Unione dei Siciliani,

Rino Piscitello. La Lo Curto è prima firmataria
della proposta di legge voto per l’inserimento nello
Statuto siciliano degli svantaggi derivanti dall’in-
sularità. Nel corso della conferenza stampa ver-
ranno presentate nuove iniziative proprio sul tema

dell’insularità. All’incontro sarà presente il vicepre-
sidente della Regione Gaetano Armao, estensore e
promotore della proposta di inserimento del princi-
pio di insularità nello Statuto.

Revisori dei Conti, c'è
l'avviso comunale
Pubblicato l'Avviso per il rinnovo del Colle-

gio dei Revisori dei Conti per il triennio
2018/2020. L'attuale Organo contabile, no-

minato dal Consiglio comunale nel 2015, è in sca-
denza e – pertanto – il competente settore Finanze
e Tributi, diretto da Nicola Fiocca, ha avviato la
procedura per la nomina dei nuovi componenti.
Nell'Avviso – online anche sul sito web istituzio-
nale – sono indicati modalità e requisiti di cui es-
sere in possesso per presentare la domanda di
partecipazione (il modello è pure online). Il ter-
mine di scadenza è fissato per il prossimo 31 ago-
sto. Stilato l'elenco degli ammessi, il Consiglio
comunale – in seduta pubblica – procederà al-
l'estrazione a sorte dei tre nominativi che compor-
ranno il nuovo Collegio dei Revisori dei Conti.

Insularità nello Statuto: oggi una conferenza stampa all’Ars



RUBRICHE - CULTURA - COSTUME & SOCIETÀMARSALA C’È

PAG. 3

MARTEDÌ

LUGLIO 2018 17

Ha preso il via "Cinema Sotto le Stelle", la tradizionale rassegna cinematografica ospitata dal Complesso
Monumentale San Pietro di Marsala. Il Cinema Golden di Filippo Marino con il patrocinio dell'Ammi-
nistrazione comunale lilybetana, ha stilato un programma di 40 film che hanno caratterizzato la appena

passata stagione più un inedito in anteprima nazionale. Questa sera verrà programmato il film “Avengers – In-
finity War” di Joe Russo ed Anthony Russo con Robert Downey Jr., Chris Hemsworth, Mark Ruffalo, Chris
Evans, Scarlett Johansson. Dalla nascita dell'universo, sei gemme elementari rappresentano i vari aspetti fon-
damentali del cosmo e chi le possedesse tutte raggiungerebbe l'onnipotenza. È questo l'obiettivo di Thanos, il
titano pazzo che ritiene se stesso come un correttivo alla sovrappopolazione universale e pensa di essere una
misura necessaria e giusta, persino benevola, mentre agli altri il suo operato appare, correttamente, come una
serie di genocidi. Gli Avengers e i Guardiani della Galassia dovranno cercare di fermarlo, ma come se non ba-
stasse la sua inarrestabile potenza ci sono dalla sua armate aliene e quattro letali "figli", ognuno deciso a con-
segnargli le gemme dell'infinito. La rassegna si chiude il 31 agosto con "Escobar - Il fascino del male". Unico
spettacolo ore 21.30. Biglietto intero: 3,50 euro; Over 65 ridotto a 2,50 euro.

Da Sanremo a Salemi, Annalisa e il suo
“Bye Bye Live 2018” faranno tappa in
piazza Alicia sabato 28 luglio, alle 21.30.

Il concerto è inserito nel cartellone degli eventi
'Salemi d'Estate', messo a punto dall'assessorato
al Turismo, sport e spettacolo del Comune di Sa-
lemi per il periodo che va dall'1 luglio al 15 set-
tembre. Annalisa diventa nota al grande pubblico
grazie alla partecipazione alla decima edizione del
talent 'Amici' di Maria De Filippi, gareggiando più

volte al Festival di Sanremo: l’ultima, nel 2018,
con il brano 'Il mondo prima di te' che si classifica
al terzo posto e diventa un vero e proprio tormen-
tone. Con Benji & Fede, Annalisa domina le clas-
sifiche dell’estate 2017 con la hit 'Tutto per una
ragione'. Il suo ultimo singolo 'Bye Bye' dà il
nome al tour con cui sta girando l'Italia. Il bi-
glietto d'ingresso per il concerto di Annalisa ha un
costo ridotto di otto euro grazie all'intervento eco-
nomico del Comune di Salemi. I ticket sono acqui-

stabili nei circuiti di vendita online ticketone.it e
tickettando.it, presso l'Ufficio Turistico del Co-
mune di Salemi e presso la sede della Pro Loco,
in piazza Libertà, oltre che nei quattro punti ven-
dita della provincia di Trapani: Egatour Viaggi,
via Ammiraglio Staiti 13, Trapani; I Viaggi dello
Stagnone, via dei Mille 45, Marsala; Cicerone
Tour, viale Europa 61, Alcamo; Cafè Argenteria,
via Argenteria, Erice.

Bye Bye Live, Annalisa in concerto a Salemi

Cinema sotto le Stelle: a San Pietro arrivano gli “Avengers”

Proseguono gli appuntamenti di “Petrosino Estate
2018”. Fino a giovedì teatro, danza e artigianato in
piazza Biscione. Si partirà questa sera (17 luglio),
alle ore 21, con il teatro dialettale: l’associazione

“Art. Compagnia Teatrale Smile” porterà in scena la
commedia intitolata “A schifiu finiu”. Domani, 18
luglio, a partire dalle ore 21, spazio all’esibizione di
fine anno accademico dell’associazione “La Maison

de la Dance” di Giorgia Milazzo. Infine, giovedì 19
luglio, torna l’appuntamento con la tradizionale
“Mostra e mercato dell’artigianato” organizzata da
Vita Alba Manzo.

Tutti gli eventi di oggi e domani a Petrosino Estate

Il Borgo Marinaro di Petrosino, sul litorale Biscione, ospiterà il Festival “Du Gnocculu”, tipicità del territorio,
domenica 22 luglio dalle 19 in poi. L'evento – che fa parte del programma Petrosino Estate 2018 – prevede
tanti interessanti momenti: si inzia alle 19 con il laboratorio delle tradizioni “Impariamo l’arte delle Gnoc-

culo”, a cura dell’Associazione Auser Petrosino; alle 20 inizio della degustazione dello Gnocculu a cura del-
l’associazione Original NEP – organizzatrice di tutto l’evento - un formato di pasta fresca artigianale, condita
a scelta con sugo di carne o di pesce, accompagnato da un buon bicchiere di vino offerto dalle Cantine Zerilli
e Asaro e dolci tipici siciliani, quali i cannoli. Un’iniziativa che delizierà gli occhi e il palato dei visitatori nella
splendida cornice di Piazza Biscione, una location che offrirà una moltitudine di scelte, dagli stand espositivi
dell’artigianato locale alla musica curata da Peppe Quinci e Katiuska Falbo in un viaggio nella memoria storica
della terra di Sicilia. Il Festival “Du Gnocculu”, giunto alla sua sesta edizione, indica un legame indissolubile
tra i soggetti che vivono in una determinata area e il suo cibo caratteristico, segno indelebile nel tempo e nella
memoria presente, passata e futura. Negli anni passati è stata massiccia la partecipazione dei cittadini di tutta la
Provincia e dei turisti, che hanno degustato i prodotti tipici sullo scenario del mare e della tipica “rocca rossa”.
Un momento anche per le giovani generazioni di imparare le tradizioni e a loro volta diffonderle per tramandarle.
In uno stand infatti, un gruppo di ragazzi e ragazze prepareranno lo “gnocculu”, la tipica pasta incavata.

Il Biscione si prepara al Festival “Du Gnocculu” il 22 luglio
EVENTI Imparare l'arte del piatto tipico con Auser e Original NEP tra degustazioni e musica in piazza

L'Ente Luglio Musicale Trapanese, questa sera e il 19 luglio, al Teatro “Giuseppe Di
Stefano” di Trapani, ospiterà “La Tosca” di Giacomo Puccini. Per la regia di Matteo
Mazzoni con la direzione di James Meena, i protagonisti verranno accompagnati

sulla scena dal coro di voci bianche dell'Officina Artistica “Carpe Diem” di Marsala diretto
da Roberta Caly e formato da: Mollica Marta, Tumbarello Laura, Fazio Matilde, Regina
Chiara, D’Angelo Carla, De Maria Alessia, Tumbarello Gloria, Diez Valentina, Angileri
Paulina, Impastato Carla, Clemenzi Serena, Pugliese Nicola, Greco Fabiana, Culicchia Siria
ed Errera Maria Grazia. Per il coro è l’8° stagione dell’Ente Luglio. Inoltre la giovane corista
Gloria Tumbarello è stata scelta per interpretare il ruolo solista del Pastorello. 

Le “voci bianche” del Carpe
Diem in scena con la Tosca

MUSICA Per l'Ente Luglio si esibiranno al Teatro “Giuseppe Di Stefano” di Trapani stasera e giovedì 19



MARSALA C’È SPORT - NEWS - LETTERE MARTEDÌ
LUGLIO 201817PAG. 4

Marsala Calcio, iscrizione perfezionata.
Nuove figure entrano nella società

CALCIO Il preparatore artletico è il giovane Antonino Cucchiara su volontà di Mister Chianetta

Venerdì scorso, 13 luglio, il Marsala
Calcio ha perfezionato l'iscrizione
della prima squadra al campionato

nazionale di serie D per la stagione
2018/2019. Come previsto da regolamento,
sono stati versati alla Lega Nazionale Dilet-
tanti Italia 19.000 euro, quale tassa di iscri-
zione, e 32.000 euro, invece, per la
fidejussione bancaria a garanzia. In aggiunta,
fra gli altri fondamentali documenti, è stato
trasmesso anche quello riguardante la perizia
Co.Vi.Soc attestante l'“insussistenza debito-
ria”, condizione pregiudiziale per la regolare
iscrizione al quarto torneo nazionale. Inoltre,
la dirigenza lilybetana, su sollecitazione del
tecnico Ignazio Chianetta, ha ampliato lo
staff tecnico aggregando allo staff tecnico il
“match analyst”, operatore addetto all'acqui-
sizione e alla elaborazione dei dati tecnici e
atletici delle prestazioni sportive, Antonino
Cucchiara, laureando in Scienze delle Atti-
vità Motorie e Sportive e iscritto all'AssoA-
nalisti A.I.A.P.C. Infine, per una migliore
organizzazione dell'aspetto comunicativo
della società, in considerazione anche dei
maggiori impegni che comporta la partecipa-
zione al prossimo campionato nazionale, è
stato riformulato lo staff dell'ufficio comuni-
cazione che vede l’ingresso di Emanuele
Scavuzzo, reduce dalle esperienze con Pa-
ceco 1976 e Bianco Arancio Petrosino. Sca-
vuzzo sarà il responsabile della

comunicazione e coadiuverà Claudio Alagna
che assumerà il nuovo ruolo di responsabile
ai rapporti con la stampa e con Orazio Fileti
che si occuperà dei social media e marketing
societario.

La Sagra della Vendemmia sarebbe per Marsala
oltre ad un viaggio alla riscoperta delle tradizioni
e dei sapori perduti anche la creazione di un’iden-
tità e di una riconoscibilità del territorio. La Sagra
della Vendemmia farebbe rivivere di anno in anno
l'incanto del passato, quando si lavorava cantando,
quando la vendemmia era occasione di incontri, di
gioia condivisa nel lavoro, di amori nati in un vi-
gneto. La manifestazione che nascerebbe per rie-
vocare la tradizionale vendemmia, si potrebbe
svolgere presso l'inutilizzata Piazza Francesco
Pizzo , dove e' ubicata la trascurata e non valoriz-
zata Fontana del Vino, dello scultore Fiume e dove

si potrebbe assistere alla dimostrazione della tra-
dizionale pigiatura dell’uva e l'esposizione dei no-
stri vini tradizionali , coinvolgendo le tante cantine
presenti nel nostro territorio ed i vecchi bagli ove
sono conservati le attrezzature tipiche dell'epoca.
L'evento , dovrà essere pubblicizzato a cura del
Comune di Marsala non solo nei nostri mass media
locali , ma anche pubblicizzando l'evento tramite
internet ed inviarlo alle varie pro loco in tutto il
territorio nazionale. La pubblica amministrazione,
da buon padre di famiglia , dovra' mettere a dispo-
sizione quegli strumenti tecnologici per pubbliciz-
zare l'evento al pari di qualunque altra città che si

fregia di definirsi turistica o quantomeno a voca-
zione turistica. La manifestazione, a nostro avviso
, si potrebbe effettuare a Costo Zero, in quanto
siamo  convinti che entusiasmerebbe gli operatori
del settore sia grandi che di piccole dimensioni.
Gli obiettivi da raggiungere sono la cultura delle
nostre tradizioni ed il turismo. Non dimentichiamo
che Marsala è conosciuta principalmente per il
vino. La manifestazione come detto,  realizzerebbe
un programma all’insegna della tradizione agricola
e della cultura e durante la manifestazione avver-
rebbe la dimostrazione della pigiatura dell’uva con
le tradizionali ceste colme d’uva ed il lento movi-

mento del torchio ancora esistente in diversi bagli
, il tutto accompagnato da canti, danze e contro-
rande  sulla vendemmia che attraverso un accurata
ricerca sulle tradizioni, sui costumi e sui suoni
della nostra terra farebbero rivivere e lo ripeto,  an-
cora una volta l'incanto del passato, quando si la-
vorava cantando, quando la vendemmia era
occasione di incontri, di gioia condivisa nel lavoro
. Il tutto si concluderà con l'offerta a tutti gli ospiti
di un calice di vino. La Festa della Vendemmia
rappresenterebbe per Marsala una tappa di un
lungo viaggio attraverso le piccole realtà della
città  che sono certo troverebbe entusiasmo non
solo negli operatori del settore , ripeto dai bagli
agli operatori turistici ma valorizzerebbe il territo-
rio per la sua tipicità.

Aldo Fulvio Rodriquez
Consigliere comunale e portavoce del

Movimento 5 Stelle di Marsala 

Perché l'Amministrazione comunale di Marsala non riesce a
creare e pubblicizzare una semplice Sagra della Vendemmia? 
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Eminenza Reverendissima Mons. Gualtiero
Bassetti, presidente della CEI, Eccellenze Re-
verendissime, Vescovi delle Chiese Cattoliche
in Italia, vi scriviamo per riflettere con voi su
quanto sta attraversando, dal punto di vista cul-
turale, il nostro Paese e l’intera Europa. Cresce
sempre più una cultura con marcati elementi di
rifiuto, paura degli stranieri, razzismo, xenofo-
bia; cultura avallata e diffusa persino da rappre-
sentanti di istituzioni. In questo contesto sono
diversi a pensare che è possibile essere cristiani
e, al tempo stesso, rifiutare o maltrattare gli im-
migrati, denigrare chi ha meno o chi viene da
lontano, sfruttare il loro lavoro ed emarginarli
in contesti degradati e degradanti. Non man-
cano, inoltre, le strumentalizzazioni della fede
cristiana con l’uso di simboli religiosi come il
crocifisso o il rosario o versetti della Scrittura,
a volte blasfemo o offensivo. I recenti richiami
- in primis dei cardinali Parolin e Bassetti - al
tema dell’accoglienza sono il punto di partenza;
ma restano ancora poche le voci di Pastori che
ricordano profeticamente cosa vuol dire essere
fedeli al Signore nel nostro contesto culturale,
iniziando dall’inconciliabilità profonda tra raz-
zismo e cristianesimo. Un vostro intervento, in
materia, chiaro e in sintonia con il magistero di
papa Francesco, potrebbe servire a dissipare i

dubbi e a chiarire da che parte il cristiano deve
essere, sempre e comunque, come il Vangelo ri-
corda. Come ci insegnate nulla ci può fermare
in questo impegno profetico: né la paura di es-
sere fraintesi o collocati politicamente, né la
paura di perdere privilegi economici o subire
forme di rifiuto o esclusione ecclesiale e civile.
E’ così grande lo sforzo delle nostre Chiese nel
soccorrere e assistere gli ultimi, attraverso le
varie strutture e opere caritative. Oggi rite-
niamo che l’urgenza non sia solo quella degli
interventi concreti ma anche l’annunciare, con
i mezzi di cui disponiamo, che la dignità degli
immigrati, dei poveri e degli ultimi per noi è
sacrosanta perché con essi il Cristo si identifica
e, al tempo stesso, essa è cardine della nostra
comunità civile che deve crescere in tutte le
forme di "solidarietà politica, economica e so-
ciale” (Art. 2 della Costituzione).

Un gruppo di presbiteri
guidati da don Giorgio Borroni

don Rocco D’Ambrosio
don Francesco Fiorino

prof.ssa Cristina Simonelli
prof. Sergio Tanzarella
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